

wie Beispiele immer wieder beweisen, Leiter einiger operativer Dienstseinheiten - und das zeigte sich besonders bei Kreisdienststellen - unter dem Deckmantel der Risikobereitschaft Grundprinzipien bei der Arbeit im und nach dem Operationsgebiet sowie Grundprinzipien der Arbeit mit IM überhaupt völlig mißachtet.

Dadurch war es dem Gegner möglich, Festnahmen von IM vorzunehmen, Mittel und Methoden der Arbeit des MfS zu enttarnen, ja sogar in unser IM-Netz einzudringen und darüber hinaus diese Fehler in der operativen Arbeit zur Hetze gegen uns auszunutzen. Davon ist keine Linie ausgenommen

Deshalb ist es notwendig, alle Maßnahmen der Bezirksverwaltungen/ Verwaltungen, die sich auf die Gewinnung und den Einsatz von IM zur Lösung politisch-operativer Aufgaben im und nach dem Operationsgebiet beziehen, noch konkreter mit den jeweils zuständigen Linien abzustimmen, vor allem um deren Erfahrungen zu nutzen und Pannen zu vermeiden.

Aber auch die Hauptabteilungen vergeben sich wertvolle operative Möglichkeiten zur Realisierung zentraler operativer Aufgaben der Arbeit im und nach dem Operationsgebiet, wenn sie nicht von sich aus aktiv werden und ihrerseits geeignete Möglichkeiten wahrnehmen, um den Dienstseinheiten konkrete Hilfe und Unterstützung zu geben.